

NUMERO 10 Cts.
SUELTO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN :
BALLESTER, 32



CULTURA OBRERA

SEMANARIO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA, ÓRGANO DEL ATENEO SINDICALISTA
Y DE LOS SINDICATOS DE ALBAÑILES Y DE TRANSPORTES MARÍTIMOS Y TERRESTRES

APARECE LOS SABADOS

AÑO I — Núm. 16

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

Palma de Mallorca 29 de Noviembre de 1919

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Palma. 0 30 Ptas. al mes.
Fuera de la Capital. 1'00 trimestre
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas
Suscripciones al extranjero. 5'00 pts. anual

Rebeldías, mas no políticas

Mientras distingamos el más leve matiz político en la ideología que sustente la clase trabajadora, será imposible que esta logre emanciparse. La política obrera por más democrática que sea, no será, al fin, sino una hechura de la política burguesa, por más que le llamen extrema o, si se quiere, última política. En ella vemos todos aquellos injustos medios, todos aquellos sofismas de que hasta ahora se valió la burguesía para tener esclavizada a la clase productora. Vemos descollar de entre los obreros un inmenso ejército de charlatanes que haciendo en todas partes gran derroche de fraseología, no se cansa de encomiar la eficacia de la política como única panacea que cura todos los males sociales, y prometen a los trabajadores una felicidad paradisíaca a cambio del voto. ¡Qué ironía! No hablemos de la labor de los concejales que por lo diminuta no la distinguimos ni con el microscopio. Dirijamos la vista hacia los representantes que tiene la clase obrera en el Parlamento. ¿Han logrado acaso alguna mejora positiva para el pueblo miserable y hambriento que representan? Los alquileres suben de día en día, las subsistencias están por las nubes; los géneros de vestir solo pueden comprarlos los burgueses; los salarios de los obreros son de lo más mezquino en relación con la actual carestía. ¿Dónde están las mejoras que nos van obteniendo los políticos? La verdad, lo decimos francamente, no las vemos en ninguna parte. Y ¿sabéis por qué? Pues, porque no nos dejamos sugestionar por la fraseología de un concejal, alcalde o diputado. Estamos cansadísimo de discursos y conferencias, por más elocuentes que sean los oradores. Hechos queremos y no palabras. Se apodera de nosotros un profundo sentimiento de tristeza cada vez que observamos a un público que escucha boquiabierto y a pié juntillas cuanto le dice alguno de esos demagogos modernos, y quien, en pleno conocimiento de su dominio sobre aquel sumiso auditorio, cual si solo tuviera que tirar de un hilito, se hace aplaudir o hace que digan: — ¡Muy bien! ¡Bravo! — cuando a el se le antoja.

Las democracias políticas no pudieron evitar la guerra europea ni hoy, después de esa inmensa conflagración mundial que a tantos millones de seres arrebató la vida y a tantísimos dejó inválidos y mutilados, que tantos martirios y tanta sangre ha costado y tantísimos de bienes y riquezas ha desperdiciado, pueden evitar que las naciones sigan fabricando este factor de guerra ni reducir el desarme de las tropas. Se nos podrá objetar que los extremistas son una minoría en los

parlamentos y que por eso su voz es ahogada por las mayorías de las derechas. Perfectamente, con lo que quedaremos acordes de que la labor de los representantes obreros es nula. Pero es que aun suponiendo que estos tuvieran no ya una mayoría, sino que el Parlamento estuviese integrado exclusivamente por ellos, jamás debemos esperar nada bueno de la política obrera, porque por más democrática que sea no deja de moverse dentro los moldes de la política burguesa, y está integrada por la misma pléyade de zánganos que viven a expensas de los demás e integrada por el mismo o semejante engranaje de instituciones parasitarias que viven rodeados de toda clase de comodidades a expensas del sufrido y obtuso productor.

La única manera de emanciparse es la rebeldía. Si en cada proletario pudiéramos infiltrar una chispa de rebeldía, con suma facilidad lograríamos la más completa reivindicación de todos los oprimidos. Hoy los obreros sufren, cual el más obtuso rumiante, los latigazos más duros y el peso del yugo más pesado y opresor. No saben rebelarse. Mueren de hambre y de inanición antes que sepan exteriorizar un gesto de rebeldía. Se dejan arrastrar cual masa inerte, de precipicio en precipicio, sin protestar, cual si su pensamiento estuviera castrado. Mas, si cada cerebro fuera el motor de una voluntad cada individuo sería un rebelde ante las imposiciones políticas, económicas y religiosas, ante los desmanes patronales o gubernamentales, y unidos todos formaríamos una colectividad rebelde que en un momento arrollaría a todos los infames opresores.

No esperemos nada bueno de la política. Hemos llegado al momento en que hay que deslindar bien los campos. Hay que hablar muy claro al pobre y sufrido pueblo trabajador. El que no está con nosotros está contra nosotros. Aceptamos las actuales luchas políticas como una necesidad histórica, como una fase evolutiva de la humanidad por la que era preciso que pasáramos; pero fija nuestra mirada en el porvenir, todo libertad, amor y justicia, nos desligamos por completo del presente y combatiremos con todas nuestras fuerzas cuanto a el quiera sugetarnos. Queremos, si es posible, acelerar los acontecimientos y llegar cuanto antes a ese futuro dichoso. Para ello es preciso destruir por completo los moldes de la sociedad burguesa y por lo tanto cuanto se relacione con la política por más extremista y democrático que esta sea, por estar basada en el regimen burgués. Del pasado, no ya la semejanza, ni la sombra ni el recuerdo queremos. Que quede todo demolido por las colectividades rebeldes y que al paso del huracán revolucio-

nario no queden ni vestigios de lo que fué.

Rebeldías que destruyan y borren el inicuo pasado, mas no políticas que lo robustezcan y nos obliguen a vivir en él, esto es lo que necesitamos. Solo dentro la rebeldía está nuestra emancipación. Somos rebeldes ante toda injusticia, aunque para ello tengamos que sacrificar nuestra vida. Si los que socialmente están por arriba de nosotros decretan en perjuicio nuestro, decretamos nosotros, también, desde abajo en contra de aquellos. Nuestro yo a de ser nuestro rey, nuestro Dios y nuestro amo, sin que bajo ningún concepto abdicemos esta soberanía en ningun individuo, sea el que fuere. Esperémoslo todo, cada uno de nosotros, de este yo y desconfiemos por completo de la ayuda de cualquier ser ficticio y real, espiritual o terrestre. Desechemos todos los representantes ante lo divino y ante lo humano. Tengamos la suficiente rebeldía para ser los justicieros de todos nuestros opresores. El día que sepamos hacer esto habremos triunfado.

ANTONIO J. TORRES.

EL MAESTRO

I
Es el más noble paladín del mundo
Que en la mas noble de las justas brega;
Es el sol del Progreso, asaz fecundo
Que de paz y amor la vida anega.

II
Porque bebe en las fuentes cristalinas
De la bondad suprema, su sapiencia,
Y el Dolor, al hincarle sus espinas,
Lo hace mártir sublime de la Ciencia.

III
Es el mejor de todos los guerreros,
Ya que son sus batallas las mejores;
Desde que ellas señalan derroteros
A los magnos esfuerzos redentores.

IV
Porque sin sangre, ni odios, ni matanzas,
Su guerra es luz que sobre el mundo flota;
Porque armado de ideales y esperanzas
A la ignorancia y al error derrota.

V
Sacerdote del bien, cuando proclama
La buena nueva que el futuro encierra,
Quema sus labios con la ardiente llama
Del verbo más sagrado de la tierra.

VI
Para él la Ciencia es Dios; la escuela templo
Ante el altar de la verdad oficia;
Su vida es de virtudes alto ejemplo,
Y su cielo de gloria, la justicia.

VII
Está en el niño el porvenir del mundo;

La vida en él sus caracteres traza,
Porque es surco de amor, hondo y fecundo,
Donde se gesta el alma de la raza.

VIII

Y el Maestro es el símbolo grandioso
De la eterna ascensión del pensamiento;
Monarca el más egregio y poderoso
Del inmenso país del sentimiento.

IX
Por el, tan solo, gozarán un día
De libertad los pueblos oprimidos:
Y los hombres de paz y de armonía
Disfrutarán, fraternalmente unidos.

X
¡Salve Maestro!... ¡Aurora roja y bella!
Que al herosear al cielo de la infancia,
Te abres como una flor que luz destella
Sobre el negro capuz de la ignorancia!

Madres, oid!

Oidme, madres... Ahora que los teneis en vuestras manos y estais con ellos a solas tanto tiempo! ¡Ahora que teneis vosotras en la falda los hombres de mañana!... ¡Juzgad y salvad con vuestro amor la humanidad! ¡Dadles a vuestros chiquitos, como les dais del jugo de vuestro seno, la náusea del Caín! ¡Ahora que una palabra vuestra les llena el corazón! ¡Ahora que a un beso vuestro, vibra todo su cuerpo!... Tomad y romped ante ellos sus espadas y sus cañones de juguete... Habladles cuando pase algún soldado... Habladles cuando sus ojitos de gorrión se fijan en las láminas en que aparecen generales, o tropas, o armas de guerra... Mostradles los verdaderos ejemplos de hombres fuertes. Hay muchos hombres fuertes, fuertes y duros como el mismo acero, ardientes y poderosos como el fuego, heroicos hasta sonreír ante la muerte, que no asesinan, ni roban, ni envilecen la vida con sus crímenes.

Contad los siglos pasados en fútiles esfuerzos de los hombres para poder vivir en paz; mirad lo que ha quedado siempre de las guerras, y ved, aún en la paz, lo que da el militarismo!

¡Vosotras sois las únicas que

podeis redimir la intimidad de los institutos feroces!

¡Trabajad sin descanso, madre-citas!

CONSTANCIO C. VIGIL

En torno de una discusión

¿Qué orientación debe seguir la organización obrera para llegar a su completa emancipación? Sobre este tema que se puso a discusión en una pequeña tertulia organizada por un grupo cultural de los muchos que actúan en Barcelona, se trabó una interesante discusión en la cual se mantenían criterios completamente opuestos y alguno que otro absurdo: A pesar de no haber tomado parte oral en esta discusión, no dejaré de expresar mi opinión sobre el asunto.

Tomando como punto de partida el estado actual de la organización social, es a mi juicio como sigue.

El Sindicato único a base de ramo o industria, la más poderosa arma colectiva de combate, hoy se encuentra en su periodo álgido, en su mayor apogeo y por eso le vemos brincar de triunfo en triunfo; pero, ¿cabe afirmar, como se ha dicho, que el sindicato único llena las aspiraciones de todos los trabajadores? No, porque no es cierto y prueba de que no llena todas las aspiraciones es la resistencia con que se tropieza en algunos individuos, los menos por cierto, pero bastantes aún, para poderlos cobijar bajo la acción sindical. Los disidentes, los apáticos, los refractarios, etc., etc. son notas discordantes que tal vez no sepan cual es su anhelo, ni su aspiración, ni su finalidad y por no hacer radicar su actuación, o su no actuación, que también cabe, en un sentido contrario, retrógado y malévolo. Otros elementos luchadores, cuyas miras se encaminan hacia un perfeccionamiento y hacia un fin muy grande y muy bello, que es el mismo que perseguimos todos los hombres que tenemos conciencia de nuestro ser y deber, se encierran en una torre de marfil, en un ideal, atendiendo más al fin que a los medios y también es contraproducente. El sindicato único no puede llenar las aspiraciones de todos los trabajadores, porque no ha llegado a la perfección y adolece de defectos, como todas las cosas, y uno de ellos, tal vez el más importante, y el más censurado por todos, es el empleo de la fuerza para abrigar el total de adherentes que a su ramo pertenecen; pero hemos de reconocer, también, que esta guerra o esta tiranía es hija de una necesidad y por lo tanto hoy no puede prescindirse de ella, porque si tal se hiciera la acción sindical fracasaría, y cuando la razón no puede imponerse a la inconciencia muy justo es que la fuerza imponga la razón con lógica o sin ella. He ahí que mientras no desaparecan estas imperfecciones los sindicatos no llenarán las aspiraciones de toda la clase, aunque sí de la mayoría de ella.

Si estas organizaciones sindicalistas fueron creadas por anarquistas, impulsadas por anarquistas y conducidas por anarquistas, ¿por qué estos se separan de la organización que crearon y al margen de ella toman el partido de combatirla? Esto es un hecho innegable que coadyuva a que los sindicatos sean imperfectos, y es lamentable porque se da el caso de que mas capacitados o no de su ejercicio, y por querer sustentar el ideal con toda pureza, se entregan a una desenfadada crítica, no estando en relación la realidad de sus actos con su predicar y por lo tanto desciende a un terreno no solamente igual sino aun inferior a aquellos a los cuales dirigen sus vituperios.

Los anarquistas no deberían combatir las organizaciones sindicales, al contrario, en vez de obrar por separado deberían introducirse en la dirección de aquellos para encauzarlos, para llevarlos por nuevos derroteros, para marcarlos aquellos puntos que no han

seguido hasta hoy y que puedan ser su verdadero camino y torciéndose la línea que hoy se sigue, si es que sea falsa o peligrosa; para sacudir a las masas el amodorramiento de que están poseídas, o hacerles ver su error. Pero todo esto no debe hacerse con el agudo impetu de violencia que caracteriza a los jóvenes rebeldes, no con aquella exaltación momentánea y suicida de lanzar a la calle grupos de infelices a vociferar y a proferir vocablos subversivos y realizar actos sediciosos sin más finalidad que demostrar su condición de rebeldes, para que despues de ser ametrallados vayan a ocupar un rincón en los calabozos del presidio para acabar allí sus días, no, a los obreros en los sindicatos se les debe educar, se les debe ilustrar y capacitar para regimenter la producción sin la intervención del elemento parasitario burgués, para intensificarla y que dé un máximo de rendimiento con el mínimo de esfuerzo; al trabajador se le debe enseñar que todo consumidor tiene el deber de producir para si mismo por lo menos, además una cantidad proporcional al consumo de los inválidos incapaces a dedicarse a un trabajo productor, hay que hacerle comprender al trabajador que la mecánica debe ser aplicada a la industria en toda su perfección prescindiendo de todos aquellos elementos que lo impidan, por razones de interés particular, atentatorios al bien común; al trabajador hay que hacerle comprender que tiene derecho absoluto, a su libertad absoluta a su libertad íntegra y que no debe dejársela arrebatar por ningún tirano.

Esta es la labor de los anarquistas en los sindicatos, esta es su misión y no otra, hacer que cada hombre sea un individuo con toda su integridad, crear escuelas para los niños, en contraposición a lo que se ha dicho hay que crear escuelas en todos los pueblos, en todos los barrios, en todas las calles, que cada padre de familia sea un maestro para sus hijos y para su compañera, que cada asociado lo sea de su consocio; que los juguetes de los niños no sean imitación de artefactos de guerra ni símbolos legalistas ni religiosos, que sean simplemente material de enseñanza, que los trabajadores al lado de la herramienta esté el libro, que el alcohol y la baraja se sustituyan por el libro, por la pluma o por el periódico, que las discusiones ludibricas de taberna y cafetin sean desterradas e implantadas por las tertulias societarias, por las veladas literarias y artísticas. En fin, la misión de los anarquistas en los sindicatos es la de preparar a la clase obrera para el futuro, para un régimen netamente libertario. Se ha dicho, y en alta voz, que la revolución francesa se hizo sin la previa preparación intelectual del pueblo, por eso los resultados de aquella gran revolución son los que son y no otros; es digno de admiración el valor y el entusiasmo de aquel pueblo, es digno de loa el tesón y el arrojo de las multitudes revolucionarias que llenaron de cadáveres para escalar los muros de la Bastilla que les hubo de dar la victoria, si todo eso es cierto no es menos digno de tener en cuenta que este mismo pueblo despues del sacrificio por la Revolución, se le vea en 1914 cruzar en formación las calles y plazas de París gritando ¡A Berlín! ¡A Berlín!. Ebrios de entusiasmo marchaban hacia las trincheras, hacia la línea de fuego a ofrecer sus vidas en holocausto de su tiránica patria. Esta es la obra de una revolución sin preparación.

Por lo tanto, compañeros, el camino a seguir por la organización es, a mi juicio, desenvolverse en un regimen legal para hacer más extensa propaganda y luchar por el máximo mejoramiento por medio de la vida de los pueblos en su producción y distribución en una base puramente libre que facilite la transformación de la sociedad, haciendo caso omiso de las provocaciones de la burguesía y de la autoridad, aunque hayamos de apelar a la inercia aparente, pero sin abandonar aquella labor de preparación lejos de las miradas de los indiscretos y de los malvados.

SAMPOL

Barcelona XI-MCMXIX.

Desde la Cárcel

Seguramente no hay ningún ser en la tierra que goze de tanta tranquilidad como nosotros. Pues a consecuencias de la guerra mundial, la humanidad ha sufrido un trastorno que en cada individuo, en cada familia, se presenta el problema social pavoroso a resolver. ¡Cuántas serán las mujeres que derramarán lágrimas, y cuantos los hombres que reconociendo su impotencia, su ignorancia, y su cobardía, se tirarán en la cama deseando un sueño eterno!

Entre los privilegiados en el palacio, también reconocen que la historia está pendiente de un hilo. Las instituciones pertenecientes a este sistema político social se tambalean; en el Congreso sus representantes en nombre del orden se acometen unos a otros dándose de palos; en fin, que el mundo resulta un manicomio. A nosotros se nos ha detenido y encarcelado por haber faltado a la ley de imprenta, y mientras esperamos prestar declaraciones al juez, escribimos éstas cuartillas sentadas en el suelo del pasillo, para aprovechar la luz de una ventana que se encuentra situada a unos tres metros de altura; a la izquierda hay cuatro departamos; el primero lo ocupamos nosotros; en él disponemos de un jergón y dos mantas; en el segundo la puerta está cerrada, pero en ella hay un agujero por el cual hemos descubierto en su interior unos cincuenta ataúdes amontonados, que gracias a nuestra despreocupación conservamos un excelente apetito; la tercera está vacía y en la cuarta se encuentra reservado el patíbulo desmontado. Se conoce que está muy bien atendido; no oímos el más insignificante ruido. Vivimos, por lo tanto, en el verdadero reinado de la paz. Tres visitas diarias del celador es la única molestia, por lo tanto nos hemos tenido que amoldar a una nueva regla de vida, que consiste en comer y acostarnos, pues los bajos de esta cárcel resultan muy fríos, y en la cama no pudiendo conciliar el sueño, invertimos el tiempo discutiendo respecto al desfile diario de los esclavos que marchan al taller o a la fábrica, que trabajan y viven en la miseria para mantener a este régimen injusto y desigual y asegurado con la cárcel y el patíbulo. Un hombre solo no vale nada, pero si somos muchos y nos encontramos en todas partes, el incendio revolucionario que ha

de reducir a cenizas el pasado iluminando la excelsa figura de la Libertad, será un hecho muy pronto, sin que lo puedan evitar las extremas izquierdas, que solo desean paz y conservación.

PERONA Y SANCHIZ
Cárcel de Palma, 24 Noviembre.

NOTA.—A la hora en que coregimos el original, estos compañeros, han sido puestos en libertad, no encontrándoles el juez ninguna causa.

A los obreros

de los gremios similares del ramo de albañilería

Compañeros alfareros, canteros, yeseros adornistas, elaboradores de cal y de yeso, fabricantes de cemento, de ladrillos, de piedra artificial, de mosaicos, de cemento armado y trabajadores en piedra viva, escultores, braceros y estucadores etcétera, yo os saludo fraternalmente y os invito a que acudáis a engrosar las filas del ejército obrero organizado para luchar en defensa del derecho atropellado, escarnecido y violado que tenemos a la vida y que la burguesía empedernida y sin conciencia nos lo aniquila, amparada y protegida por el fatídico Gobierno que deshonorando el uniforme militar y la bandera del ejército, lanza las tropas a la calle en persecución y encarcelamiento de hombres trabajadores y en defensa de criminales instituciones.

Venid, pues albañiles y sus similares, venid todos y afiliados al Sindicato Único del ramo de albañilería y vereis que pronto nos hacemos respetar y nos abriremos paso a la vida aumentando nuestra mercancía (los brazos) y apoderándonos de los instrumentos del trabajo en no lejano día, para que el producto sea de todos y no de unos pocos.

JORGE ALOY

Triste Invierno

Sin temor a equivocarme me atrevo a decir que el magno problema de las subsistencias ha llegado a su periodo álgido y, por lo tanto, con el cariz que ha tomado la cosa, lo que va a suceder este invierno será muy triste si la clase oprimida no se rebela y no demuestra con sus hechos que no está dispuesta a sucumbir de miseria y hambre donde le ha colocado la clase potentada.

Santiago Rusiñol llamó a nuestra isla «la isla de la calma», toda luz y vida. A mi entender esta calma es tan solo superficial y existe una terrible agitación en las conciencias de los productores, puesto que esta isla está compuesta de una parte de productores y otra de ladrones y asesinos de los trabajadores, quienes producen el pan y mueren por carecer de él; donde uno va por la calle y no ve hombres sino esqueletos vestidos de hombres.

Antes decíamos: aquí se puede vivir mejor que en Barcelona o en otra parte, porque las subsistencias están más baratas. Pero hoy no hay tal; lo cierto es que en Palma la vida no es posible a no ser que venga un Edison y nos haga el descubrimiento de que la vida es posible sin comer, porque, de lo contrario, solo podrá vivir la burguesía, la

policía y la guardia civil, para rematar el que quede bonrado.

¿Y las autoridades?, me objetará alguno. ¡Las autoridades! Como quiera que estos mandarines son criados que obedecen incondicionalmente a la burguesía y bailan al son de la gaita de los contrabandistas de subsistencias, que a costa del hambre del pueblo van por las calles de Palma en magníficos autos, mientras el obrero con el estómago vacío hace un esfuerzo para poder aguantar esta maldita vida.

Una vez he visto que ha habido subsistencias en abundancia, incluso estaban en mitad de la calle, las recogía todo aquel que quería y las almacenadas se abarataron y esta abundancia, y esta baratura no se debió a ninguna autoridad, sino a un gesto energético de los hambrientos.

M. Más

La política es un perjuicio

Es necesario que prescindamos de las fachenderías que hoy como medios de progreso y evolución nos presentan los charlatanes de la política, que fanatizados por el dios parlamento y deseosos de alcanzar el poder nacional nos prometen redimirnos una vez que les elevemos a las altas esferas gubernamentales.

Crean los parlamentarios que la política obrera es un medio equitativo, medio de lucha que en su debido tiempo liberará a la humanidad. Hoy, especialmente los obreros, debemos rechazar todas las promesas de los políticos; bien estamos viendo que todos sus esfuerzos son estériles y lo serán por mucho interés que tuviésemos en llevar diputados obreros al parlamento, que en la actualidad solo sirven de juego a los monopolizadores actuales. Los gobiernos, todos sin excepción, se mueven al son del capital y en unión de los capitalistas hacen sus pingües negocios y obstaculizan las aspiraciones de los trabajadores.

Digo esto porque bien nos lo declaran los hechos recientes de nuestros gobernantes. No hace mucho que nuestra España acaba de aliarse con las naciones democráticas europeas (digo democráticas porque es la mayoría de ellas impera el gobierno republicano) y americanas para apoyar el bloqueo de Rusia, para ver si de nuevo la estrangulan, y la someterán a la esclavitud de aquellos tiempos del Zar Nicolás II, que todo el pueblo ruso se movía a su antojo y el que se sentía rebelde ante tales represalias y levantaba su voz, era llevado a la Siberia, donde se consumía, si antes no era despedazado por las fieras de aquel desierto, o, le hacían sufrir los más rigurosos castigos si no le pasaban por las armas. De esta alianza no he oído la menor protesta en las cortes, de aquellos que se dicen ser nuestros defensores. Quizá estando ellos en el parlamento no habrán sido los primeros que se hayan dado cuenta de tales acontecimientos. ¿Será que no lo habrán tratado en el Congreso? ¿Será que aquellos habrán consentido en ello, o será que la mayoría obra por cuenta propia? No se que contestarme. Lo cierto es que, ni ladran, ni muerden y aunque lo hicieran ladrando, les serían apagadas sus voces, mordiendo, arrancados sus dientes. Inútiles serían sus esfuerzos.

En este caso y otros muchos que podría citar, considero que cuanto hagan los políticos para proteger a los obreros, es echar humo al viento o barrer en el grande océano la espuma que en los in-

ponentes huracanes y tormentas se desprenden.

Estoy bien persuadido que el derroche de energías que se hace propagando política, es inútil y en cambio si se invirtiera el tiempo enseñando a los obreros la realidad de las cosas, no tardaría mucho su despertar y seguros podríamos combatir y vencer a nuestro adversario y de no hacerlo así no terminará la guerra entre los trabajadores; si seguís vuestra senda extraviada, solo vosotros los políticos; seréis los culpables de todas las agonías del pueblo obrero. Los obreros que creyéndose hacer bien siguiendo las huellas políticas no se enmiendan serán contribuyentes a la prolongación del actual régimen maleante y contagioso. El problema a resolver no es cuestión de política, es cuestión de acción. El poder a conquistar, es solo por la revolución y por ella lucho, por estar convencido.

JAIME MÁS

Palma Noviembre de 1919

A los campesinos

Nos entristece al encontrarnos lo mismo que los siglos pasados. Ya no hemos de hacer lo mismo que antes, sino que tenemos que asociarnos por secciones. Y para mejor libertad en nuestros trabajos es preciso formar un Sindicato de resistencia para poder conservar nuestra libertad y nuestra unión, porque hemos de hacer prevalecer el decreto de la jornada de 8 horas; miren nuestros burgueses las que nos hacen trabajar, 15 o 16, y todavía nos quieren privar de que vayamos, al estar libres del trabajo, a donde nos de la gana; fijense si son criminales. Solo tenemos que fijarnos en los otros oficios que tienen la vida mejor que nosotros; allí donde dormimos parece la cárcel y todavía no nos rebelamos contra tanta explotación.

En la política, por un poco de alcohol que nos prometen el día de elecciones vendemos nuestra personalidad. Dicen que nos harán justicia y después nos elevan mas los consumos y la contribución.

El cura y los cuatro ricachos políticos de mala sombra que hay en los municipios de cada pueblo, son nuestros más grandes enemigos, puesto que son los padres de la ignorancia y la causa de toda nuestra opresión.

Rechacemos, campesinos, toda imposición del cura o del patrono y así lograremos nuestra pronta emancipación.

PEDRO GELABERT

Una carta

Hemos recibido la siguiente carta la que publicamos gustosos.

Compañero director de CULTURA OBRERA.

Salud

Le agradecería nos diera cabida en su digno periódico a las siguientes líneas, dándole, por lo tanto, gracias anticipadas.

La Sección de Yeseros Adornistas del Sindicato Único de Albañiles y sus similares, en Junta general extraordinaria celebrada el día 24 del que cursa, acordó por unanimidad expulsar de la misma al socio Gabriel Comas (a) Confit, por considerarle traidor a la causa social, toda vez que va con el tranvía y tiene contacto con los los esquiroles.

Lo que ponemos en conocimiento de

los demás trabajadores para que lo tengan en cuenta.

Palma 25 de Noviembre de 1919.—LA JUNTA.

Un entretenimiento

Me he entretenido estos días ha escribir estas líneas para consultar con el público con el fin de cambiar el nombre a nuestro asilo; en vez de llamarle casa Misericordia, llamarla casa Miseria, porque allí lo que abunda son: piojos, padre-nuestros, misas, mucha tiña en la cabeza de los niños y muchas injusticias para el que no puede defenderse, y para mí todo eso es miseria, mientras que escasea mucho el alimento.

Desde que D. José Durán desempeña el cargo de administrador, la comida ha ido empeorando de día en día.

En el mes de Julio y Agosto que había abundancia de higos y manzanas, cambiaban el segundo plato por estas frutas, que antes consistía en una tajada de so-brasada o butifarra y daban por primer plato, habichuelas mal cocidas o garban-zos que aun aprovecharían para sembrar.

Ahora pregunto yo: ¿qué van a hacer estos ancianos que la mayoría de ellos no les queda ya un diente en la boca, digo yo si le parece al público que esto es plato de presentar a estos desgraciados.

El día 8 de Septiembre que siempre se había dado una comida extraordinaria, el Sr. Durán ha tenido barra para suprimirla, eso que los primeros días que vino a la Casa Miseria, decía que ahora que él había tomado el cargo de administrador, los enfermos y asilados iban a comer mucho mejor que antes y no faltó quien se lo creyera, pues como él es un hombre alto y gordo, todo el mundo se figuraba que era un hombre de peso, pero ahora que lo hemos pensado bien, que hemos visto que pesa tanto como un saco lleno de agujeros.

Al firmante de este artículo aun no le ha crecido el pelo.

UN ESQUILADO

Segundo Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo

A las Confederaciones Regionales, Federaciones Nacionales, Comarcales y Locales, a los Sindicatos, a los militantes

Salud: De acuerdo con nuestra circular convocatoria de Octubre, el Comité Confederal, reunido nuevamente, ha señalado ya la fecha de celebración del Congreso anunciado.

Las secciones comenzarán el 10 de Diciembre, a las nueve de la mañana, en el teatro de la Comedia, de Madrid.

La duración del Congreso será de ocho días.

A fin de procurar las mayores facilidades a los delegados en el desempeño de su cometido, la Comisión de organización del Congreso y el Comité Confederal creen necesario, para la mejor organización de todos los trabajos, la publicación de esta circular, con las siguientes instrucciones, cuyo cumplimiento recomendamos:

LOS DELEGADOS

Cuantas entidades hayan nombrado representaciones directas de fuera de Ma-

drid, deben procurar que los delegados lleguen a la capital de España el día 9 lo más tarde, a fin de prepararles el hospedaje adecuadamente. Será conveniente para todos, que los delegados anuncien fecha y hora de llegada a Madrid, especificando señas particulares y estaciones de arribo, a fin de que puedan ser reconocidos, recibidos y acompañados a los respectivos alojamientos por las comisiones nombradas al efecto.

Para todo cuanto tenga relación con las instrucciones precedentes, hay que dirigirse al *Ateneo Sindicalista, Pizarro, 15, Madrid.*

LA SESION DE APERTURA DEL CONGRESO

Conviene que todos sepan que la Confederación convoca al Congreso a todas las entidades obreras de España, federadas y no federadas. Los motivos de esta determinación del Comité obedecen al expresado por casi toda la organización obrera española, de unir en un solo organismo nacional a todos los trabajadores. En consecuencia, pues, todos los delegados que acrediten representar a una organización obrera y sean obreros deben ser aceptados al Congreso.

Hacemos estas observaciones para impedir que sobre una cuestión de esta naturaleza se pierda el tiempo en discusiones inútiles.

Los únicos delegados que la Asamblea no podrá aceptar serán aquellos que no lleven en regla sus credenciales y, sobre todo, las tarjetas de inscripción remitidas por este Comité a todas las entidades de España. A propósito de esto y para evitar posibles entorpecimientos, rogamos a las entidades que no hubiesen recibido la tarjeta en cuestión, que la soliciten sin demora a este Comité, que la remitirá con la debida urgencia.

LOS TEMAS

La fecha de admisión de temas terminará, improrrogablemente, en la noche del 31 de los corrientes, y la de delegaciones y adhesiones por todo el día 4 de diciembre, a fin de editar, con tres días de antelación, por lo menos, a la fecha del Congreso, el Boletín extraordinario del Comité Confederal.

Como anunciábamos en nuestra circular anterior, todos los temas considerados iguales se refundirán, sin que esto suponga, en ningún momento, negar la paternidad de los mismos a las entidades proponentes. Se trata, sencillamente, con esta determinación de simplificar y abreviar las discusiones.

El Comité ha creído además conveniente, pedir dictamen anticipadamente sobre ciertos temas, a alguno de los delegados que sabemos ya que asistirán al Congreso.

Creemos que al proceder de tal modo simplificamos la labor de todos y las discusiones, habida cuenta del gran número de temas importantes presentados, de la gran obra a realizar y del poco tiempo de que podemos disponer.

LAS VOTACIONES

Aunque es norma corriente de todos los Congresos el sistema de la votación proporcional, queremos explicar a nuestro modo este sistema, que algunas organizaciones regionales no han practicado aún.

El voto pertenece exclusivamente a los sindicatos. Los Comités, sean estos regionales, nacionales, comarcales o locales, tendrán voz y nada más. Se sobreentien- de que podrán votar también los miem-

bros de dichos Comités que representen sindicatos directamente.

La votación será colectiva. Un delegado o un grupo de delegados de una misma entidad, emitirán un solo voto, en proporción siempre del número de afiliados que representen.

Ejemplo:

Un Sindicato de 5.000 adherentes, en vía al Congreso tres delegados los tres delegados emiten un solo voto por 5.000 representados.

Un Sindicato de 120 adherentes, envía un delegado, que emite también un solo voto por los 120 individuos que representa y así sucesivamente.

El recuento de votos se hará siempre según la relación del total de obreros representados.

Algunas instrucciones más pudiéramos dar, que las dejamos por no haberlas concretado aun, para ser publicadas en el Boletín que anunciamos y que aparecerá como ya hemos dicho, tres o cuatro días antes del Congreso.

Podemos adelantar que el Congreso ha despertado enorme interés entre la clase trabajadora, y que a pesar de ciertas dificultades creadas por las circunstancias, el número de representantes que asistirán y cuyas listas obran ya en nuestro poder es crecidísimo.

A las juntas de todas las sociedades obreras de España que aun no hubiesen nombrado sus delegados y a los militantes todos, recordamos la obligación que tienen de ganar tiempo y de remitirnos en el plazo señalado los nombramientos oportunos o las adhesiones, medio único de ayudarnos en la gran obra que se nos ha encomendado.

Por la Confederación Nacional del trabajo.

EL COMITÉ

Barcelona, 22 noviembre de 1919.

NOTA IMPORTANTE

Ante la imposibilidad absoluta en que nos encontramos, por falta material de tiempo, de remitir directamente y por separado a cada entidad la presente circular, instamos a quien la reciba, bien sea Federación, Sindicato o individuo, que la reparta equitativamente a todas las entidades de la comarca a la que consignamos el paquete; por otra parte, las respectivas Confederaciones Regionales tendrán a disposición de quien los requiera, algunos ejemplares de esta circular.

Para evitar extravío, es preferible el franqueo con sellos de 0'15, esto es; carta, no impreso.

Ecos internacionales

Estokolmo. — Dicen de Helsuigfors que el general Judenitch ha llegado a Redal.

Las tropas de su mando se retiran lentamente ante el impetu de los bolchevistas, penetrando, también, en el territorio estoniano.

Nauen. — 16. La prensa alemana en conocimiento con la de Suiza, ha publicado una nota oficial francesa, según la cual el gobierno francés acepta en principio la suspensión interventiva militar en Rusia. Atribúyese esta revuelta de opinión de Francia al hecho de que el Gobierno de los soviets ruso ha hecho saber que pagaría todas las deudas contraídas por el Estado tanto durante el regimen zarista como durante el gobierno de Hercuski y posteriormente.

La revolución social se va extendiendo por toda Europa; así vemos que en la Alemania proletaria corre triunfante el espartaquismo, inmediatamente es restaurado el comunismo bolchevista en Hungría haciendo explosión en Italia, en Inglaterra, en Francia, en Portugal; y así sucesivamente, va extendiéndose como reguero de pólvora por todo el mundo, la redentora, la sublime y nunca bien ponderada revolución social. ¡Animo, pues, camaradas de todo el mundo!, ensalza y propaga por doquier, la obra grandiosa que jamás vieron los siglos pasados, la reivindicación va siendo un hecho y pronto rodarán por el suelo víctimas de su propia vileza los imperios de corona y de levita.

¡Gloria al proletariado consciente! ¡Viva la internacional proletaria!

EKLEKTINO

Movimiento obrero

El Sindicato Único de Transportes Marítimos y Terrestres tiene ya en su poder los carnets temporales que han de repartirse a los socios que lo componen y no podrá ser reconocido como socio del Sindicato quien no lleve dicho documento ni sus compañeros podrán trabajar con él. Lo mismo sucederá a los que lo tengan y no lo lleven al corriente de pago y de acuerdos con el Sindicato.

En Sesión de comité se acordó que el presidente, el día 25, pase a Barcelona para cambiar impresiones con los del Comité de la Confederación Nacional del Trabajo y ponga el sello de la misma a los carnets del Sindicato.

Deseamos un feliz viaje al compañero Marroig y ocasión para que pueda cambiar impresiones provechosas para la organización.

El día 24 del presente, llegó con el Bellver material de maquinaria para los tranvías y al apercibirse la Sección marítima terrestre se negó a ejecutar el trabajo en cumplimiento del boicot y lo mismo hizo la Sección de carreteros de transportes.

Bravo, así hemos de defender nuestra causa.

OTRO RAMILLETE

El patrón del velero Pedro Oliver el día 24 estaba efectuando la descarga con la tripulación; cuando el delegado del Sindicato le hizo las observaciones oportunas al caso y aquel se negó, no queriendo reconocer la Sociedad. El compañero Ferragut hizo las gestiones oportunas, dió las órdenes necesarias y al poco rato se vió obligado a tomar el personal de la Sociedad y tuvo que pagar seis

pesetas de las cuatro horas que habían trabajado con su tripulación.

Otro y tomad ejemplo

En la Sección de carreteros de transportes pertenecía Guillermo Planas y, como muchos, tenía la Sociedad por un foco de ilusionarios fanáticos y tontos paganos y al efecto tenía por primo al que pagaba una sola semana a la Sociedad, pero a principios de este mes tuvo que embarcarse para Valencia en busca de trabajo, el cual va con el vapor Formentera y no le quedó más remedio que suplicar a este Sindicato la baja de socio, pagando todo el débito desde que ingresó hasta la fecha para poder ocupar el puesto ya indicado, y conste que en su baja era en la forma expuesta, lo cual le servirá de lección y de seguro obrará de otra forma en lo sucesivo.

LOS GUARNICIONEROS

Estos compañeros siguen con la misma actitud que antes dispuestos a no transigir en lo más mínimo por dignidad y por necesidad. ¿Como van a transigir con un jornal que no les basta para sostenerse a ellos solos mayormente siendo padres de familia, pues los jornales no exceden de 3'25 ptas. los mas altos. Solo de este modo se comprende el que los patronos con un oficial o dos se den una vida de burgueses, con sus casas de recreo, sus hijos a los mejores colegios y en la mesa diaria se emplee servilletas, cucharas y tenedores. Mientras en las pocilgas de los obreros no se ve mas que pan duro y fiado con un poco de líquido que para nombre le pusieron aceite.

LA METALÚRGICA

A la hora de mandar el original a la imprenta esta Sociedad tiene nombrada una comisión para que se entienda con el patrono Castellet. Este patrono que fué uno de los que ayudó con su proceder a la huelga ahora resulta un inconveniente.

Procurad compañeros no caer en ningun lazo patronal; ojos de aguilá y pies de pavo.

Obreros: Si queréis emanciparos leed CULTURA OBRERA.

La Dulce Unión

Esta sociedad junto con varias secciones de la Varia y varias otras sociedades, está confeccionando el reglamento del Sindicato alimenticio que tiene que regir.

Celebramos la labor y procuren los compañeros hacer una activa propaganda a fin de que pronto pueda dar los frutos que tanto necesitan los obreros pertenecientes a todo este Sindicato.

El Desarrollo del Arte

Sociedad de Carpinteros Ebanistas y sus similares

Esta entidad conyoca a todos sus similares a junta general extraordinaria para el próximo lunes día 1.º Diciembre a las siete y media de lo noche, en su local social, Ballester, 32, Casa del Pueblo, para tratar y resolver los asuntos siguientes:

- 1.º Despacho ordinario.
- 2.º Nombramiento de cargos.
- 3.º Sobre una petición de aumento de jornal para la sección de costrutores de carros.
- 4.º Sobre fijar una cuota extraordinaria para los Tranvianos.
- 5.º Preguntas y proposiciones de los socios.

Palma 26, Noviembre 1919.

El Secretario, RAMON BONNIN.

Se suplica la puntual asistencia.

Complacido

El compañero Antonio Bauzá nos ruega hagamos la siguiente aclaración:

En el n.º 11 de este semanario insertamos un artículo titulado «Palabras del Pobre», firmado por el compañero Ramón Lloá, cuyo artículo había sido publicado por el referido Bauzá en el número 868 de «El Obrero Balaer».

Rogamos a nuestros colaboradores que al remitirnos original publicado por la prensa, no le cambien la firma y que mencionen el periódico de donde procede el mismo. Así evitarán el que tengamos que hacer aclaraciones como la que precede.

La biblioteca del Ateneo Sindicalista tiene en venta los siguientes libros:

Folleto

- «La Moral anarquista», por Pedro Kropotkin.
- «Femenismo racional», por Alejandro David.
- «Entre campesinos», por Enrique Malatesta.
- «Por la Anarquía», por Ricardo Mella.
- «Teoría de Préstamo Usurario» por A. Blanqui.
- «Nuestras ignorancias», por José Prat.
- «Ciencia y Religión», por Pedro Gori.
- «La Preparación del Porvenir», por Juan Grande.

AVISO

Este semanario desea el cambio con toda la prensa libertaria y simpatizante, de España y del extranjero.

Tipografía de Salvador Calatayud